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Protokoll der Hauptversammlung vom 13. Mai 2022 

Teilnehmende Vorstand:         Fabienne Signer (FS), Mirjam Brunner (MB), 

                          Peter Müller (PM), Raphael Michel (RM) 

Hallenwart:      Martin Raschle (MR) 

Revisorinnen:  Flora Schläpfer (FS), Monika Gabbi (MG) 

Gast Sandra Vetsch (SV) vom Tourismus-Verein 

Entschuldigt Vorstand:          Melanie Tolino (MT) 

Mitglieder:        Andreas Lusti, Lucrezia Meier-Schatz 

Protokoll Fabienne Signer 

Treffpunkt 20.15 Uhr, Restaurant Schäfle in St. Peterzell 

Beginn 21.00 Uhr 

Traktanden und Beschlüsse Wer 

   

0.  Willkommen & Nachtessen 

Um 20.15 Uhr heisst uns PM zur Hauptversammlung im Restaurant 

Schäfle in St. Peterzell willkommen. Er dankt fürs rege Interesse an der 

Dorfgemeinschaft und wünscht schliesslich «En Guete» fürs Nachtessen. 

 

PM 

1.  Begrüssung 

Den offiziellen Teil der diesjährigen Hauptversammlung startet PM um 

21.00 Uhr. Als erstes lässt er das leckere Essen (G’hackets mit Hörnli und 

Apfelmus) beim Schäfle-Team mit einem herzlichen Applaus verdanken. 

In diesem Zusammenhang verkündet er, dass das Essen und die Ge-

tränke bis zum Ende der HV von der Dorfgemeinschaft übernommen 

werden. 

An der Versammlung sind 30 Mitglieder und VertreterInnen aus unseren 

Mitgliedervereinen anwesend. Sämtliche Namen liest PM runter. 

Leider können Melanie Tolino vom Vorstand, als auch die Mitglieder An-

dreas Lusti und Lucrezia Meier-Schatz nicht dabei sein. 

 

PM 

2.  Wahl der Stimmenzähler 

Insgesamt sind 35 Stimmberechtigte anwesend. Das bedeutet ein abso-

lutes Mehr von 17. Für eine Statutenrevision sind mindestens 23 Stim-

men nötig. 

PM schlägt Milan Giezendanner und Samuel Knaus als Stimmenzähler 

vor. Dies wird mit einem Applaus angenommen. 

 

PM 

3.  Protokoll der letzten HV 

Das Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 16. September 2019 

konnten alle vorgängig auf unserer Homepage einsehen. 

Da es keine Einwände gibt, wird MT mit Applaus verdankt. 

 

PM 
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4.  Tätigkeitsbericht des Präsidenten 

In 5 Abschnitte gegliedert, fasst PM zusammen, was er seit dem Antritt 

seines Amtes bereits alles erlebt hat. Zu Beginn erzählt er, wie er den 

Weg ins Präsidentenamt gefunden hat. Nach seinem Start in der 

Dorfgemeinschaft konnte bereits in der zweiten, gemeinsamen Sitzung 

der neue Kassier Raphael Michel begrüssen. Kurz darauf wurde be-

schlossen, die St. Peterzellernews mit frischem Wind aufleben lassen. So 

entstand das neue St. Peterzählt. Der damit verbundene, neue Vor-

standsposten konnte mit Mirjam Brunner besetzt werden. Bereits stand 

schon das Organisieren der ersten Anlässe an. In der Adventszeit waren 

dies das Adventsfenster, die Chlausbesuche und die Anfrage der Pfadi 

wegen des Einchlausens. Aktuell ein grosser Posten ist natürlich die 

Chilbi, auf die später eingegangen wird. Zusammen mit den Änderungen 

im Vorstand wurde schnell klar, dass auch das Vereins-Logo frischen 

Wind braucht. Deshalb wurde Clarissa Müller beauftragt, ein neues Er-

kennungszeichen für die Dorfgemeinschaft zu entwerfen. Als Abschluss 

des Tätigkeitsberichtes werden ihre Worte zum schliesslich gefundenen 

Logo zitiert. 

 

PM 

5. J Jahresrechnung und Revisorenbericht 

a) Jahresrechnung 

RM präsentiert uns die wichtigsten und interessantesten Bewegungen im 

vergangenen Vereinsjahr. Die Einnahmen waren beispielsweise Mitglie-

derbeiträge, Kurtaxen und Mieterträge. Unter den Ausgaben erwähnt er 

die Neuanschaffung von Mobiliar, den Aufwand für Aktivitäten als auch 

den Personalaufwand. Schliesslich konnten per 1.4.21 68'030.40 Fr. und 

per 31.3.22 71'987.75 Fr. verbucht werden. 

 

RM 

b) Revisorenbericht 

Die Revisorinnen FS und MG haben die Rechnung geprüft. Sie bezeugen, 

dass sie eine sorgfältige Buchführung vorgefunden haben und alle Eintra-

gungen mit den Belegen übereinstimmen. Somit stellen sie folgende An-

träge: 

1. Die Rechnung 2021 soll genehmigt werden. 

2. Dem Präsidenten und der Kommission sei für die geleistete Arbeit zu 

danken. 

Beide Anträge werden einstimmig angenommen und schliesslich mit ei-

nem Applaus verdankt. 

 

FS / MG 

6.  Jahresprogramm 

MB präsentiert bereits bekannte Programmpunkte für 2022 und 2023, die 

da wären: 

 

MB 

2022 

19./20.8. Chilbi mit Grümpeli 

5.11. Unterhaltung Männerchor 

20.11. Wintermarkt 

1.-23.12. Adventsfenster 

4.12. Einchlausen 

4.-8.12. Chlausbesuche 

2023 

Neujahrsapéro -> Maik Becker macht 

auf den Gottesdienst um 10.30 Uhr auf-

merksam 

Unterhaltung Schmitte-Chörli 

Fasnacht 

Unterhaltung Turnverein 

HV Dorfgemeinschaft 

 

 

 

 

 

 

 

 

PM PM macht darauf aufmerksam, dass Mitgliedvereine ihm ihre Daten gerne 

mitteilen können, dann werden sie auch in unser Jahresprogramm aufge-

nommen. 
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7.  Vorstellung Tourismus-Verein 

Sandra Vetsch von Toggenburg Tourismus stellt zuerst sich als Manage-

rin und dann den Tourismus-Verein vor. Sie erzählt, welche Angebote sie 

führen und welche Aufgaben sie in der Region innehaben. 

Vor allem macht sie auf den bevorstehenden Donnschtig-Jass in Mogels-

berg oder im Schönengrund und den damit verbundenen, organisatori-

schen Herausforderungen aufmerksam. 

 

SV 

8.  Wahlen 

a) Vorstand 

Zuerst stehen die bisherigen Vorstandsmitglieder FS (Aktuarin) und MT 

(Webmasterin) zur Wiederwahl an. Beide werden einstimmig angenom-

men. 

Als nächstes erfolgt die Wahl der Neuen. Dies sind MB (Redakteurin), RM 

(Kassier) und FS (Vize-Präsidentin). Auch hier ist die Entscheidung ein-

stimmig. 

Schliesslich wird abgestimmt, ob PM das Präsidentenamt definitiv weiter-

führen. Ebenso hier wird einstimmig gewählt und PM mit einem kräftigen 

Applaus verdankt. 

 

PM 

 

 

 

 

 

 

FS 

 

 

 

PM 

b) Mitgliedervereine 

Bereits Mitglied der Dorfgemeinschaft sind: 

o Landfrauen 

o Regionale Jugendmusik 

o Turnverein 

o Landjugend 

o Männerchor 

o Pfadi 

o Vereins-Gemeinschaft Schönengrund 

Im Vorfeld der HV wurde PM vom Schmitte-Chörli und der Alterskontakt-
kommission um eine Mitgliedschaft angefragt. Nach einer kurzen Vorstel-

lung werden beide Vereine mit einem Applaus in der Dorfgemeinschaft 

willkommen geheissen. 

9.  Ehrungen 

Es können vier Ehrungen verkündet werden. Patrick Mettler war von 

2018-2021 Kassier und Stefanie Basci hatte von 2015-2022 das Präsi-

dentenamt inne. Beide sind aber nicht anwesend. Schliesslich werden 

Flora Schläpfer und Monika Gabbi nach über 30 Jahren als Revisorin-

nen verabschiedet. Sie bekommen von der Dorfgemeinschaft einen 

Früchtekorb überreicht und werden von der Versammlung mit einem 

grossen Applaus verdankt. 

 

PM 

10.  Anträge 

Es wurden vorgängig keine Anträge an PM gestellt. 

 

PM 
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Die Aktuarin         Fabienne Signer 

11.  Allgemeine Umfrage 

a) Vorstand 

Chilbi 

PM erklärt, dass die St. Peterzeller Chilbi wegen der Älplerchilbi auf den 

Freitag & Samstag gelegt wurde. Er erläutert kurz das Programm vom 

19. & 20. August und erwähnt, dass die Posten des Personalchefs und 

des Festwirtes noch vakant sind. Schliesslich macht er darauf aufmerk-

sam, dass ein solcher Anlass erheblichen Personalbedarf mit sich bringt 

und bittet vor allem die VereinsvertreterInnen, Helfer zu akquirieren. 

Dazu macht er deutlich, dass die HelferInnen mittels eines Verteiler-

schlüssels entlöhnt werden, da die Dorfgemeinschaft nicht das Ziel hat, 

grossen Gewinn zu erzielen, sondern mindestens eine schwarze Null zu 

schreiben. 

Statuten 

Die Dorfgemeinschaft schlägt vor, den Schul- und Gemeinderat als Beisit-

zer aus den Statuten rauszunehmen. Der Grund dafür ist die anstehende 

Gemeindefusion und den damit verbundenen Änderungen der Amtsauf-

gaben. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

St. Peterzählt 

Die Dorfgemeinschaft ist jederzeit froh um Anregungen bezüglich des St. 
Peterzählt. Daraufhin kommt die Bitte, das Blättli in nicht belieferten 

Postkreisen beispielsweise in den Läden auszulegen. 

 

 

PM 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RM 

 

 

WR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PM 

 

 

 

RS 

 

 

 

MK 

b) Mitglieder 

- Auf den Hinweis, dass es schade ist, dass die Adventsbeleuchtung 

nicht mehr funktioniert, erwidert RM, dass bereits Rückstellungen 

in der Kasse gemacht werden und eine neue Idee im Gespräch 

ist. 

- Werner Raschle macht in einem ersten Teil darauf aufmerksam, 

welches Privileg unsere Gemeinde mit dieser tollen Mehrzweck-

halle und deren Miete zugunsten der Dorfgemeinschaft hat. Er rät 

dazu, bei Fusionsgesprächen dafür einzustehen du auch die Ver-

eine zu mobilisieren. 

Im zweiten Teil legt er allen St. PeterzellerInnen die Gemeinde-

wahlen ans Herz. Mit Claudia Feierabend, Corinne Müller, Adenin 

Düing und Jonas Nef hätten wir starke Vertreter für unser Dorf 

und WIR sind für die Zukunft von St. Peterzell im Neckertal ver-

antwortlich. 

➔ PM dankt Werner einerseits für seine Plädoyers und auch den 

geleisteten Einsatz für die Dorfgemeinschaft. Den hat er selbst 

nach seinem Austritt aus dem Vorstand geleistet. Das Danke-

schön hat er bereits im Vorfeld bekommen. 

- Flora Schläpfer bedankt sich herzlich bei MR für seine Arbeit in 

und um die Halle. Er sei immer zur Stelle wenn man ihn brauche, 

die Zusammenarbeit sei unkompliziert und die Anlage immer gut 

im Schuss. 

- Mägi Knaus stimmt den Dankesworten von Flora zu. Zu Werner’s 

Plädoyer erklärt sie sich bereit, der Dorfgemeinschaft während 

der Gemeindefusion den Rücken zu stärken. 

PM schliesst die Hauptversammlung um 22.30 Uhr. 


